

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

**Diario de Información é Intereses generales y locales**

**SUSCRIPCION**  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50.

**DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA**

**REDACCION Y ADMINISTRACION**  
*Isabel la Católica núm. 9*

**SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD**



**RELOJERIA Y OPTICA**

DE

**EUGENIO TRAPERO ARRIBAS**

Juan Bravo, número 60.

Venta y compostura de toda clase de gafas y lentes

## Importante regalo

A los lectores de EL ADELANTADO  
*Carrera breve y sin gastos.*  
*No más rutina.*

Por 5'50 pesetas en Segovia ó 6'25 por correo, se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo Mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

**CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA**

al alcance de todas las inteligencias, de profesor mercantil D. Manuel F. Font con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Teneduría de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Rafael García, Conserje del Casino Militar.

**Caducua el 20 de Diciembre**

No se admiten sellos ni pólizas.

## CONCURSO DE SOLUCIONES

Varias personalidades de Segovia, representantes de entidades y Corporaciones respetables y de la prensa, dirigieron hace dos días al Sr. Presidente del Consejo y al Ministro de Hacienda un telegrama suplicando la desaparición del impuesto de consumos, ó, cuando menos, la continuación de la franquicia de que actualmente disfrutaban los trigos y harinas.

Bien claro se ve, por el extracto que hacemos del telegrama, que lo que en realidad y con esperanza de lograrlo se pedía es la no imposición de tributos sobre el pan, porque no está hoy la Magdalena para tafetanes ni el partido liberal para ejecutar grandes revoluciones financieras.

Pues bien; lejos de contestar explícitamente á lo más esencial de las aspiraciones mostradas desde Segovia, expide el señor Moret á los firmantes del ruego, un telegrama concebido en los siguientes términos: "De-

searfa me dijeran de qué manera se puede sustituir el ingreso por consumos sin desnivelar el presupuesto."

Increible parece que un hombre de la mentalidad del señor Moret inspire el telegrama expedido á Segovia y como éste los expedidos á otras provincias contestando á iguales aspiraciones. Con nosotros piensa toda la Nación y con la Nación dice la ciencia que no se forman los Gobiernos para idéntica finalidad á la que tienen los tribunales que juzgan los concursos de cuentas de "El Liberal," por el contrario, los actuales Gabinetes lejos de limitarse á pedir á los ciudadanos su opinión sobre las cuestiones de gobierno, deben traer y presentar á la Nación en las Cortes toda la integridad de su pensamiento político, soluciones concretas y rotundas sobre los problemas de urgente abordamiento, porque sólo son afirmaciones y doctrinas se alcanza el honor de dirigir á una Nación; por eso están muy distante de la realidad y del sentido gubernamental esos telegramas del señor Moret en quien, por otra parte, se ve claro que su criterio no es favorable á la exención de las harinas y menos á la transformación del impuesto de consumos.

Si nosotros hubiéramos de contestar al Presidente del Consejo de ministros, le diríamos que para la abolición del impuesto de consumos basta con más aplicar la razón que tuvo el partido liberal para consignarlo en su programa de gobierno cuando hacía la oposición á otro partido, y para su transformación era suficiente aplicar aquellos medios que proponía el señor Moret hace cabalmente un año inspirándose en las doctrinas del tratadista Sr. Pérez Puñol.

Ahora bien; si el partido liberal se comprometió irreflexivamente al abogar en la oposición

por la total y rápida extinción del impuesto, y el Sr. Moret al hablar de su transformación no tuvo más propósito que el de hacer un discurso, nosotros podremos decir al señor Presidente del Consejo, que dentro del Ministerio de Hacienda tiene los antecedentes que sirvieron á Gamazo, á Villaverde y á Osma para la transformación ó la supresión del impuesto en algunas especies de mucha necesidad para la vida, y entonces ni total ni parcialmente se desniveló el presupuesto porque se arbitró materia imponible en objetos de imposición no muy necesarios para la difícil subsistencia de las clases proletaria y media.

En la obra de esos tres hacendistas podrá ver el Sr. Moret iniciada la paulatina abolición de los consumos y si ahora no podía radicalmente acometerla, puede mantener la excepción del pan, y añadir la de otros artículos de uso supremo en la vida de las familias.

Y si le parece poco al señor Moret lo que se puede aprender dentro del ministerio de Hacienda en esta materia, por ahí andan muchos libros que parecen no tener valor y en el "Diario de Sesiones," existen discursos pronunciados en medio de la desatención de las Cámaras, y en ellos, si no es todo aprovechable, existen ideas dignas de ser recogidas y estudiadas con cariño. Nosotros, aun no siendo financieros, hemos leído algo de lo que recomendamos, y con ello podríamos contestar al telegrama del presidente del Consejo, si no nos pareciera mejor decirle que ese concurso de soluciones que pide por telegramas expedidos á provincias es el *inri* de la situación política que preside, y da triste idea de lo que la sucederá el día en que se amontonen las dificultades.

Hay telegramas que retratan un carácter.

## Industria y Comercio

### Producción olivera en España

Según los datos publicados por la Junta consultiva Agronómica, la cosecha de aceituna en el año 1904 ha ofrecido los resultados siguientes:

En 33 provincias en que existen terrenos dedicados á este cultivo, la superficie del olivar mide 1.337.896 hectáreas, siendo algo menor que en el año 1903.

La producción total de aceituna fué en dicho año de 8.649.632 quintales métricos, contra 11.001.848 en 1903, de lo que resulta una producción media por hectárea de 6,51 quintales métricos y 8'25 respectivamente.

En 1904 se destinaron á la fabricación de aceite 8.588.108 quintales métricos de aceituna y 10.596.460 en 1903.

La producción total de aceite en 1904 fué de 1.612.480 quintales métricos, equivalentes á 1.752.260 hectolitros. En 1903 estas cifras fueron respectivamente, de 1.975.808 quintales y de 2.147.611 hectolitros.

De estas cifras resulta que la producción media de aceite por cada cien kilos de aceituna es de 19,66 kilos en 1904 y 12,46 en 1903.

Tomando como precio medio del quintal métrico de aceite en 1904 el de 94'99 pesetas, el valor de la cosecha es de 153.131.479 pesetas.

Este fué en 1903 de 172.832.762 pesetas y el precio medio por quintal de 87,50 pesetas.

No ha podido calificarse de muy buena la cosecha de 1904, en ninguna provincia.

Ha sido buena tan sólo en Cáceres y Badajoz; regular en Toledo, Barcelona, Gerona, Valencia, Murcia, Granada, Almería y Huelva; mala en Madrid, Guadalajara, Ciudad Real, Albacete, Zaragoza, Huesca, Teruel, Logroño, Navarra, Alava, Tarragona, Lérida, Alicante, Castellón, Jaén, Málaga, Sevilla, Cádiz y Córdoba, y muy mala en Cuenca, Avila, Salamanca y Baleares.

## AL ATARDECER

Tendido al caer la tarde en mullida y verde alfombra, del bosque oyendo el susurro, cadencias de brisa y fronda al ver caprichosos tintes que la escasa luz colora en las crestas y en los valles, y argentino disco asoma, ¡más canté el grato son de una lira cadenciosa porque siento que mis cantos en mi garganta se ahogan. ¡Cantar cuando la natura sublime, bella, armoniosa sus notas de amor derrama en su sempiterna trova? ¡Pulsar en horas tan gratas arpa disonante y toaca cuando tierra, mar y cielo algo misterioso invocan y el ave detiene el vuelo pidiendo, pero medrosa al desplegar ya la noche su regio manto de sombras? Pregunto al aura ligera que al rizar y dar mil formas al cristalino arroyuelo suave mi frente roza, á dónde va con fragancias y dónde tomó su aroma; y corre veloz, pero antes oí su habla misteriosa. Pregunto al rumor del río que lame á la oliente fronda por qué soñoliento exhala eterna canción monótona, y en su sonante murmurio oigo una palabra hermosa que en mi pecho está grabada y se hace miel en mi boca. Pregunto al triste tañido de la campana sonora, á ese son lúgubre y seco que tanto en mi alma ahonda y su eco rompe mi pecho y los suspiros me ahogan; el santo bronce recuerda... ¡mis flores! ay!... mis coronas!

Jamás canté el grato son de una lira cadenciosa porque si siento mis cantos en mi garganta se ahogan. El cantar más expresivo la naturaleza entona; Señor, la tierra y los cielos tu gloria sin fin pregonan.

LEOCADIO HERNÁNDEZ

## La situación interior de Rusia

Las noticias que se reciben de Rusia, con gran retraso, acentúan la gravedad de la situación. Los comentarios de la Prensa de París son en extremo pesimistas.

La desmoralización del ejército crece de manera considerable. Mientras en Varsovia, Vilna y otros puntos, los artilleros, los ingenieros y los dragones se sublevan y maltratan á los oficiales, haciendo que estos dimitan, en Rostoff saquean los comercios y en Veronesh recorren borrachos las calles, y aterran al vecindario con sus desmanes.

Las sublevaciones militares producen también en los territorios rusos del Asia y en la provincia transcaspiana. En K-zan las tropas enviadas á reprimir los desórdenes agrarios se sublevan asimismo.

En San Petersburgo espérase también que estalle la revuelta, por reinarse vivo descontento entre los ingenieros y artilleros.

Esta agitación obedece al descontento que ha producido el Manifiesto del Zar, respecto al que ninguna manifestación oficial se ha hecho en lo que afecta al Ejército; así, que cada jefe le da la interpretación que le conviene.

La mayoría de los jefes del Ejército declara que el Manifiesto no les alcanza.

Contribuyen á agravar la triste situación los desórdenes agrarios y las huelgas.

Toda la Besarabia hállase en completa anarquía. Los trenes son atacados por los campesinos. En Astrakan se reparten las tierras. En Nicolaieff el hambre comienza á hacer estragos. En todas partes el saqueo impera.

Las huelgas producen extraordinarios perjuicios al Estado y á los particulares.

Se calcula en 37 millones de rublos el perjuicio que las huelgas de ferrocarriles han causado al Estado, sólo por el importe de los billetes de viajeros.

También se calcula en 400.000 rublos diarios los perjuicios que ocasiona la actual huelga de Correos y Telégrafos.

En Varsovia las pequeñas fábricas que tuvieron que aumentar los salarios van á quebrar.

Esta situación produce verdadero pánico.

«Le Gaulois» dice que si la revolución triunfa en el Imperio de los Zares, tal acontecimiento significa el desastre de los fondos rusos y la ruina de los capitalistas franceses, entre cuyas manos se encuentran actualmente dichos fondos.

Tal catástrofe financiera habrá de tener para Francia extraordinaria gravedad; pues los poseedores de fondos rusos se cuentan por cientos de miles, y no son solamente banqueros, sino obreros, labradores, empleados, etc., que han colocado en el empréstito sus ahorros.

El mercado francés, que posee 10 ó 12.000 millones de fondos rusos, habrá de atravesar, pues, en tal caso, una crisis espantosa.

## Prensa y política

Ayer salió para la capital de Cataluña, el nuevo gobernador de Barcelona señor duque de Bivona, siendo despedido en la estación del Mediodía por el presidente del Consejo, ministro de la Gobernación, y numerosos amigos políticos y particulares del exdirector general de comunicaciones.

El duque de Bivona celebró, antes de partir, una larga conferencia con el señor Moret, guardando ambos personajes silencio sobre lo que en ella trataron.

Parece que el señor Moret ha dado instrucciones al nuevo gobernador de Barcelona sobre la política que ha de seguir en la Ciudad Condal.

No obstante haberse resuelto ya el nombramiento de gobernador de Barcelona, sigue en pie el asunto de la provisión de la alcaldía de aquella capital.

El ministro de la Gobernación ha dicho que, á pesar de los telegramas recibidos de la capital catalana, pidiendo que el señor Bosch y Alsina siga al frente de la alcaldía, lo más probable es que el Gobierno designe persona para ese puesto.

El embajador de Francia visitó ayer al ministro de Estado, celebrando ambos personajes una detenida conferencia, en la que se trató de la de Marruecos que en breve se ha de celebrar en Argel.

Ayer hizo tres años que dejó el cargo de director de Comunicaciones el Sr. Laviña, y ayer también tomó posesión nuevamente de dicha Dirección de Correos y Telégrafos.

Parece que al Sr. Laviña faltan dos meses para cumplir dos años en el desempeño de tan importante cargo.

El ministro de Fomento señor Gasset, desde Palacio, después de firmar con S. M. el Rey, se dirigió á su despacho oficial, donde resolvió algunos asuntos de su departamento con el director general de Obras públicas.

La actividad desplegada por los señores Gasset y Burell es aplaudida por todos.

Se comenta mucho entre la gente política, el haber celebrado ayer tarde una larga conferencia los señores Moret y Canalejas, sobre la cual guardan absoluta reserva.



# SECCION DE ANUNCIOS

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de Seguros reunidos



Agencias en todas las provincias de España,  
Francia y Portugal

41 años de existencia

Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía,  
Plaza Mayor, número 41, planta baja.

FUNDADA 1847.

EMPLASTOS POROSOS

# de Allcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

DIRECCIONES PARA SU USO.



Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se vé arriba.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándose según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Pulmones Debilitados, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

**Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.**

**TENGA PRESENTE**—Que los Emplastos de Allcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladona, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Allcock**

Fundada 1752.

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS FARMACIAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

## REGENERADOR DE LA SANGRE HIERRO DE LERAS

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos é Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia á las doncellas casadas y niños delicados. PARIS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## OPOSICIONES A CORREOS

Contestaciones al Programa oficial

Acaban de publicar esta obra, única de su género, que contiene todas las asignaturas exigidas para el ingreso en el Cuerpo de Correos, los Oficiales de la Dirección general del Ramo, los Sres. Cano de Rueda y Suárez García. Es de gran utilidad para cuantos se preparan sin el auxilio del profesor.

PRECIO: 15 PESETAS

Los pedidos de provincias deben hacerse en sobres monederos ó libranzas del Giro Mútuo, á los autores en Madrid, Corredora Baja, 27, quienes, sin aumento de precios, los servirán con carácter certificado.

De venta un mapa postal en colores, precio DOS pesetas; paralos que compra la obra, UNA.

## Venta

Se vende teja vieja de canal, en buenas condiciones y á precio económico, en el Frontón de Polo.

## Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol: poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Concusión, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

## Sirvienta

Se necesita una que sea soltera, ó viuda sin hijos, que tenga de 30 años en adelante.

Se informará en la calle de la Canongía Vieja, número 5, 2.º

## Ama de cria

Soltera, de 22 años de edad, leche de quince días, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura.

Informarán en casa del Secretario del Ayuntamiento de Basardilla.

## BENEDICTINE

Licor exquisito SIN RIVAL



Tómese una copita después de la comida, ayuda la digestión y no irrita.

## ENFERMEDADES DE LA VISTA

### Isidoro Hernández Quintana

MEDICO CIRUJANO

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA

Antiguo alumno del eminente oculista Doctor Santa Cruz, Director del Instituto Oftálmico Nacional de Madrid.

Consulta en Carrascal del Río, todos los días de once de la mañana á una de la tarde.

Caso de no curar el enfermo, no se le exigirán más honorarios que los correspondientes á la primera consulta.

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## EL DIA

COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS

CAPITAL, 10.000.000 DE PESETAS

Fundada en 1901 en Cartagena

Incendios.—Valores marítimos.

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y Extranjero. En Segovia, D. José Company, Saucó, número 3.

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Ultramarinos finos

y carros de transportes á la Estación, de

### SANTIAGO BARROSO

CALLE DE REOYO, 11

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de corresponder cuanto pueda al creciente favor de su numerosa clientela, regala 25 céntimos, en el número 40.658, para el sorteo de Navidad, á cada persona que haga en su establecimiento cinco pesetas de gasto.

## Gan Droguería y Perfumería

Isabel la Católica, 2,

Segovia

Deseando corresponder al creciente favor, que el público en general le viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifique por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia á más de regalar los antedichos vales se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en, drogas, productos químicos y farmacéuticos para la industria y las artes, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en panes.

Ortopedia y cirugía, algodones, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de smarch de zinc, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gorros para hielo, guantes para fricciones, bragueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, inhaladores á vapor, pinzas lancetas sondas, tetinas de goma, sacaleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

## PERFUMERIA

Variadosurtidoen toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintes para el cabello, aguas para el Tocador, grandes existencias en Jabones para el Tocador, desde 5 céntimos la pastilla hasta cinco pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico á lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sin fin de artículos pertenecientes á este ramo. Fíjase bien para comprar en buenas condiciones.

Isabel la Católica, 2.—Segovia.



## Muerte de Fimego

—¿Que si me gustan las flores?— decía Fimego mientras batía el café rápidamente con la argéntica cucharilla, tratando de disolver cuanto antes el azúcar que aquel contenía.

—¿Y cómo no gustarme? si ellas son la expresión más sincera de la naturaleza; sus colores son la alegría, sus hojas, expansiones bellísimas que al cielo se alzan y al sol saludan al recibir los rayos de éste, su tallo, columna resistente, fuente de vida y conductora de energías, sus perfumes causa de sensación dulcísima que nos embriaga y nos conduce á un sopor encantador.

—Pero por lo visto sólo las flores hermosas, las de admirables tonos, son las que os agradan, amigo Fimego.

—Al contrario. Me gustan las flores hermosas, por eso mismo, por ser hermosas; las no hermosas porque no lo son. Tal vez os parezca esto algo raro, pero no lo es.

Además, qué mayor belleza puede encontrarse en una flor humilde, que su humildad misma? De manera que siempre son hermosas, solamente que en el primer caso, la belleza es palpable; material casi, si se me permite la frase para mejor explicar mi pensamiento y en el segundo la belleza no es tan manifiesta.

—¿Pero qué flor no se encontrará bella cuando se concentra la energía calorífica de los rayos solares, ó llora gotas de rocío al despertar de la mañana.

Fimego abrió lentamente la pequeña taza y saboreó el café con fruición y deleite grande.

Yo no quería hablar; Fimego era un hombre de imaginación vivísima y yo quería aprovecharme lo más que pudiera de sus divagaciones sublimes.

—Sí, continuó, dejando la taza sobre la mesa; yo creo que sin flores me sería imposible la vida; otros aman la música, la escultura, yo amo la naturaleza tal como es.

Yo sonreí por toda respuesta. Fimego volvió á saborear lentamente el café, mientras fijaba una mirada vaga en el espacio.

II  
Fimego, el hombre sin achaques, lleno de vida y salud, había muerto. Allí estaba tendido en su cama, tieso, rígido. Sus ojos permanecían abiertos, fijos en un algo inmaterial; sus narices dilatadas como si aun necesitasen del aire.

¿Y de qué había muerto aquel hombre?

¿Cuál había sido su enfermedad? No supieron contestarme.

—Nosotros no notamos en él nada de particular, parecía estar bueno, no se quejó de nada. El nos tenía mandado que puséramos todas las noches flores frescas en un jarrón. Ya nos habían dicho que eso era malo, pero anoche precisamente, no se las puse.

—Anoche pues no tuvo flores.

—No señor.

—Entonces ya sé la causa de su muerte, contesté mientras mi interlocutor me miraba sorprendido.

¡Pobre Fimego! Tu ser necesitaba siempre los encantos de las rosas y jazmines, las bellezas del azahar y la violeta; el contemplar la belleza era el alimento de tu espíritu; la sensación de lo sublime, te era más necesaria que la savia al árbol, que el agua á los campos, que el calor al cuerpo; en los matices distintos veías los diferentes aspectos de la vida; dichas y alegría te recordaban los colores rosados, plácidez y calma los blancucos, tristezas y pesares los negros, constancia y esperanza los verdes, fuerza y arrogancia los rojos, debilidad é impotencia los violetados, los grises indiferencia, los pálidos nostalgia.

Y aquella atmósfera pesada y sgradable que una noche faltó, era el ambiente perfumado en el cual vivías, porque si otros en ella encuentran la muerte, tú eras distinto de los demás; porque tú sentías más, porque tu impresionabilidad era mayor, y era en tí el ambiente aquel causa de vida como en otros causa de muerte. ¡Y sus ojos seguían abiertos, como queriendo encontrar colores alegres y tonos vivos! Y sus narices dilatadas cual si quisiesen percibir el perfume difundido por la atmósfera!

JOSÉ SUÁREZ DE FIGUEROA.

## El fracaso de la capa

La simpática y airosa prenda, el abrigo nacional por excelencia, disimulo de ridos trajes y segura defensa contra los canstipados, ha entrado de lleno en el período de la rápida decadencia, no es aventurado vaticinar que dentro de muy pocos años habrá desaparecido por completo de la circulación. La capa, el león del Cabo, la ballena franca, son rezas que cumplida su misión, ó sin cumplirla, se sgotan, y se extinguen quedando sólo su recuerdo y alguno que otro ejemplar en los museos para conocimiento de las generaciones venideras.

Y por mucho que inventen los

sastres, no han de dar seguramente con una prenda que sustituya por completo á la capa en todas sus aplicaciones. Sirve para diario, para vestir y para tender sobre la cama cuando son insuficientes las mantas.

Además la capa era la prenda indicada para «echarse de largo» los individuos del sexo feo, como lo era y sigue siendo la mantilla para los arcángeles del otro sexo. La mantilla también decayó entre las clases altas, que la relegaron á la categoría de curiosidad utilizable tan solo en Semana Santa y en las corridas de toros, pero todavía es el adorno de las muchachas artesanas, y aún de las algo más que artesanas, que no quieren rendir tributo al extranjero colocando sobre sus cabezas esas cosas extraordinarias que no quitan el frío ni el calor y que hacen á sus conductores esclavos del artefacto expuesto á ser arrebatado por la más leve ráfaga de viento.

El fracaso de la capa es todavía más completo porque la desprecian por igual todas las clases de la sociedad, y tan solo algunos ciudadanos de edad proveya, rindiendo culto á la tradición, cubren sus lomos con la clásica prenda de paño de Béjar. Los jóvenes usan el gabán lo mismo que los niños, y ya no existe un acto público, solemne y oficial de declaración de adolescencia como era el de colocarse por primera vez la capa.

Prenda esta transmisible por herencia ó donación intervivos, casi todas las capas de mozo eran un segundo golpe dado á la del padre, tío, ó padrino: el hacerse una capa nueva era una cosa grave, solemne y trascendental que necesitaba el acuerdo de los jefes de la casa, oído previamente el consejo de familia.

Compañero tuve yo en el Instituto que lucía lleno de orgullo una capa de su abuelo, de un color menos que castaño y con una esclavina colosal, que llegaba hasta el codo del portador; prenda verdaderamente arqueológica que si supiese hablar podría contarnos algo del rey Don José I y de la batalla de El viñer. Y la llevaba tan contento porque aquello era una patente de persona mayor cosa que tanto halaga á quien no lo es ni sueña con serlo.

También yo debuté, por aquel entonces, con una capa enteramente nueva, pero más mala que un dolor. Reunido el consejo de familia se acordó la adquisición de la pañosa, y considerando que un niño de quince años ha de crecer, y que no vale la pena de gastar mucho en una prenda que se quedará corta dentro

de un par de años, me fué adjudicada sin las formalidades de subasta una capa de diez pesos; indecente artefacto que el primer domingo engordó y se puso tiesa como una tabla. Lo del crecimiento fué broma, y la capa, por lo mismo que era mala, duró más que un loro de Veracruz, terminando sus días de una manera artística, recortada en forma de ranas, para gartos, cangrejos y otras figuras para adornar el traje de un clown de un chiquillo.

La capa era un recuerdo de la salida al mundo, que se asociaba al de la primera novia de portal y al primer pitillo no clandestino. Los rapaces del día, enfundados en su gabán y cubiertos con la gorra chata de diminuta visera, no pueden figurarse cuanto cariño se le tenía á ese pedazo de paño que era un pedazo de historia.

## OFICIAL

### GOBIERNO MILITAR

#### ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona don Eduardo Catalán.

Hospital y provisiones, primer capitán de la misma.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

#### Gaceta de Madrid del día 3

Ministerio de la Gobernación.—Real orden, fecha 28 de Noviembre, concediendo el derecho de ocupar las diez primeras vacantes ocurridas ó que ocurran, en el Cuerpo de Inspectores provinciales, á D. Domingo Aniel Quiroga, D. Vicente Ota Esquerdo, D. Francisco Blanco Arranz, D. Marcial Martínez Hernando, D. Andrés Darán y López, D. León Carrasco y Gómez, D. Sinfiriano Acinas y Hortigueta, D. Antonio Herrero y Tejedor, D. Joaquín Febrel y Esteras y don Francisco Llorca y Llorante.

Instrucción pública.—Real orden, fecha 4, resolviendo se den los ascensos de escala correspondientes por fallecimiento de D. Julio Magraner, catedrático numerario de la Facultad de Medicina de la Universidad de Valencia.

Fomento.—Real orden, fecha 1.º, disponiendo que en lo sucesivo los tranvías sobre carreteras del Estado sean inspeccionados por la jefatura de Obras públicas de la provincia.

## Diario religioso.

### Santos del día 10

En Roma santos Melquiades papa, Carpóforo presbítero. Santos Menas, Hermógenes y Eufrago mártires.

## SANTA EULALIA VIRGEN Y MARTIR.

La inocua virgen é invicta mártir, cuyos gloriosos triunfos celebra hoy la iglesia de España, proponiendo al mismo tiempo á los fieles sus virtudes relevantes para que las imitemos, nació en la antigua ciudad de Mérida, de padres tan acreditados por su nobleza, como recomendables por su piedad. Educáronla en el santo temor de Dios, é hizo tan rápidos progresos en la ciencia de los santos, que á los trece años de su edad la escogió el Espiritusanto para dar solemne testimonio de la doctrina de Jesucristo, y para hacer triunfar el invicto poder de la divina gracia de las potestades del infierno. Viendo los padres de Eulalia el gran deseo que cada día manifestaba de verter hasta la última gota de su inocente sangre en obsequio del Salvador, juzgaron prudente sacar á su hija de la ciudad, donde ya correría á torrentes la de los cristianos, y la llevaron á una casa de campo de su propiedad distante como unas diez leguas. Empero abrasada Eulalia en el amor divino, resolvió sustraerse á la vigilancia de sus padres. Fué martirizada cruelmente por los perseguidores de la fe cristiana. Cantaba Eulalia dulces alabanzas al Señor, y para impedirlo la echaron cal viva en la boca, la rasgaron todo el cuerpo con uñas de acero, sobre cuyas llagas aplicaron planchas de hierro albandado. Ahora si, esposo mio Jesucristo, que lea en mi cuerpo, decía la santa, los caracteres de tu pasión; hacédme digna de vuestro amor con nuevos tormentos. Irritado Calurniano, mandó quemarla viva, y en este suplicio entregó su alma al Criador. Fué su martirio el año 304.

## MERCADOS

### Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 200 fanegas de trigo pagándose á 47'50 y 48 reales las 94 libras.

### Peñafiel

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Trigo, á 46'50 y 47'50 reales fanega, de 94 libras.

Centeno, precio nominal, á 31 reales. Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, á 31 reales la fanega.

### Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se couzó el trigo á 48'50 reales las 94 libras castellanas

Cebada, á 31 id.

### Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Canal 120 fanegas de trigo que se cotiza á 47'75 reales las 94 libras.

Almacenes del Arco.—Han entrado 100 fanegas de trigo, que se pagaron á 47'75 reales las 94 libras.

### Barcelona

Se ha vendido trigo de Aranda á 46'25 reales y San Estéban á 47.

Han llegado 2 vagones de trigo.

### Huesca

Precios que han regido en este mercado

Trigo, á 46 reales las 94 libras.

Cebada, á 28 reales fanega.

Tendencia del mercado, sostenida.

Imp. de los hijos de Santuste.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (19)

## La justicia de los gitanos

POR

PONSON DU TERRAIL

chimenea, acercaba á las llamas sus manos ateridas por el frío.

Munito, sin hablar y como si buscara algo, miraba á todas partes.

El posadero comprendió aquella mirada.

—¿Os extrañáis de no ver aquí ninguna mujer?

—Si me choca.

—Hace quince días murió mi pobre mujer —dijo con acento lastimero el alemán.

Y enjugó sus ojos, en tanto que el muchacho, recordando á su madre, se puso á llorar.

—El gitano y su hija se contuvieron con la tristeza de aquella gente, que les hizo olvidar sus fatigas.

—El alemán preparó la mesa, y puso en ella un trozo de tocino, un poco de chousgroute, medio pan y un jarro de cerveza.

—Esto es todo lo que me han dejado,— dijo.

Munito sacó de un bolsillo una bolsa de cuero, y tomando uno de los tres thalers que le quedaban; lo puso en la mano del muchacho, y le dijo:

—¿Hay panadero en este pueblo?

—Sí.

—Pues entonces compra un pan.

El chico cogió el thaler y se marchó.

Pocos momentos después volvió corriendo y dando muestras de un violento terror.

—¡Padre! ¡padre! ¡Tengo miedo!— exclamó.

—¿Qué hay?—preguntó el posadero.

—Los franceses.

—¿Qué?

—Que vuelven. Está lleno el camino de ellos. ¿No oís las pisadas de los caballos?

—Sí.

Luego el alemán añadió con triste sonrisa:

—¿Qué pueden quitarnos, si nada nos queda?

Pero Munito miró á su hija con inquietud y convulsivamente apretó el cuchillo de hoja triangular que le servía para comer.

¡Era tan hermosa Moina!

VIII

El chico decía verdad. Los franceses avan-

zaban; es decir, que un cuerpo que el día anterior, procedente de Maguncia, había pasado, dejó tras sí algunos rezagados. Esos rezagados eran soldados que preferían al combate el saqueo y el pillaje, un atajo de bandidos y cobardes, malos soldados, de los que el hijo del posadero había visto una treintena de ese jaez en la plaza del pueblo.

Había allí una mezcla completa de soldados, de todas las armas, de infantería, caballería, varios sargentos, suboficiales y un oficial.

El oficial era de húsares, y mandaba un pelotón de gente, que poco á poco se había reunido á su alrededor durante el camino.

Cuando estuvieron reunidos en la plaza de la iglesia, el oficial dijo:

—Camaradas: Coblenza está aún muy lejos y os aconsejo que os alojéis aquí, que es lo que voy á hacer. Tenéis sables y pistolas; esta es la mejor moneda para pagar cena y cama.

Entonces se dividieron en grupos de dos ó tres, buscando la casa que debían invadir.

Apenas había entrado el hijo del posadero, que se había vuelto corriendo á su casa, cuando llamaron con fuerza á la puerta.

El posadero estremeciéndose fué á abrir.

Entraron tres hombres, que eran el oficial de húsares y dos cabos de infantería.

A primera vista parecía que al ver sus galones sobre sus desgarrados uniformes, debían tranquilizarse los de la posada; bastaba mirar otra á cara al oficial para experimentar un sentimiento mezclado de terror y de repulsión.

Este hombre, que se llamaba el teniente Dachin, era uno de los últimos voluntarios de 1792.

Hijo de Paris, del arrabal de San Marcelo, era uno de los asesinos de Septiembre, que al día siguiente se convirtió en soldado.

Feroz, aunque sin valor, aborrecido de sus soldados, despreciado por sus iguales y por sus jefes, procuraba el teniente Dachin huir de los campos de batalla, y formaba siempre entre los rezagados.

Era un hombre de baja estatura, mal formado de cabellos rojos y ojos azules, de mirada incierta y falsa.

Su larga nariz, sus delgados labios como endidos por un cuchillo, sus dientes amarillos y puntiagudos, que recordaban los de un animal carnívoro, indicaban á la primera ojeada que era hombre de pasiones bestiales y feroces.

Y como cada cual se junta con sus parecidos los cabos que le seguían tenían un aspecto semejante al del teniente.



De provincias se han recibido multitud de telegramas participando haberse celebrado en los cuarteles, fiestas en honor de la Patrona de la infantería española.

### La Patrona de la Infantería

Ayer celebró la fiesta de su excelsa Patrona, la Purísima Concepción, el Arma de Infantería.

Con tal motivo, todos los jefes y oficiales de ella residentes en esta Plaza, oyeron misa en la Iglesia de San Martín, terminada la cual, pasaron al cuartel de la Trinidad, en donde presenciaron la comida extraordinaria, que se sirvió a los individuos de tropa, escribientes y ordenanzas de las oficinas de la Zona.

A la una de la tarde, tuvo lugar un banquete en el Café de la Unión, reinando en él la mayor animación, y siendo su característica la fraternidad y el compañerismo.

A los postres se presentó el digno Gobernador Militar accidental, Coronel Sr. Bonet, que fué saludado en nombre de los reunidos, por el veterano é ilustrado capitán Sr. Arespachaga, quien inició los brindis con uno elocuentísimo sobre el compañerismo, y citando el hermoso ejemplo que de él dieron dos capitanes romanos, rivales encarnizados, en una acción de guerra en que uno de ellos se vió en inminente peligro de perecer á manos de sus enemigos.

También citó como ejemplo de compañerismo la determinación que tomó el Cuerpo de Artillería, pidiendo todos los individuos de él la absoluta en determinado día, á consecuencia de haberse creído lastimados en su dignidad militar por un conocido hecho, y terminó proponiendo se dirigiera un telegrama al ilustre general Tovar, jefe de la Sección de Infantería del Ministerio, saludando en su persona á todos los compañeros del Arma y rogándole transmitiera respetuoso saludo al nuevo ministro de la Guerra y á S. M. el Rey, jefe supremo del Ejército.

Así se acordó por todos.

Le contestó breve, pero elocuentemente el Coronel señor Bonet, dándole las gracias por los elevados conceptos que le dirigió al cuerpo de Artillería, y brindando por la Patria, por el Ejército y la Infantería.

Después brindó, leyendo el inspirado soneto que publicamos á continuación, el Teniente Coronel D. Fernando Rivas.

#### SONETO

¡Patrial! augusta -expresión del sentimiento más sublime, glorioso y elevado; á ella le debe el héroe ser laureado fiel á su enaltecido juramento; por ella al sacrificio más cruento mártir de su deber llega el soldado; su evocación inspira ese sagrado fuego marcial, del épico ardimiento. En el fragor de bélica jornada, van unidas la patria y la bandera el lauro en ambas por igual florece; con efusión que me rejuvenece hoy apuro mi copa levantada ¡por la patria y el Rey Alfonso XIII!

FERNANDO RIVAS.

Con gran elocuencia, brindó el joven capitán Sr. Montejo porque el compañerismo se traduzca siempre, no sólo en actos como el celebrado ayer, sino en hechos que redunden en beneficio de la colectividad, y expuso ideas acerca de este deseo suyo, que la índole de esta información no nos permite consignar.

El Capitán Del Río, brindó por un ideal hermoso en la actualidad y sublime y de gran transcendencia para el porvenir; por el perfeccionamiento intelectual y moral, á fin de lograr la unión de todos los pueblos; porque triunfe la fuerza de la razón y no la razón de la fuerza; por la paz universal.

Fué muy aplaudido. El erudito Capitán Bastos, uno de los más jóvenes del Arma, dirigió la palabra en broma, á sus compañeros, pronunciando un ocurrente brindis en verso, (que sentimos no recordar) y que terminaba deseando á todos una buena digestión, y haciéndoles saber que la única «patrona» que le daba

bien de comer era la Patrona que ayer festejaba su Arma, siendo muy felicitado.

Y después de brindar por la Patria, la infantería, el compañerismo y el Rey, el comandante Sr. Catalán y teniente Sr. Moreno, éste dió un sonoro ¡viva el Rey y el Ejército! que fué contestado por todos, terminando el acto.

Hoy se ha celebrado una misa en sufragio de los fallecidos del Arma, á la que han asistido todos los jefes y oficiales.

### Sociedades

Bien se puede decir que han echado el resto todas las sociedades de baile de esta capital, para celebrar la fiesta de la Purísima Concepción.

Vamos á hacer una ligera reseña de las veladas celebradas en las mismas en el día de ayer.

#### La Góndola azul

Esta distinguida sociedad, á las cinco de la tarde, puso en escena, el precioso juguete cómico «Barro y cristal» y el aplaudido entremés «El ojo derecho».

Los intérpretes de estas obras, conquistaron muchos aplausos, de la numerosa concurrencia.

El baile que se organizó una vez terminada la función de teatro, fué magnífico.

#### La Unión Mercantil

Todo cuanto pudiéramos decir de esta elegante sociedad, resultaría pálido ante la realidad.

El anchuroso salón de Manzanares se hallaba completamente lleno, dominando entre la concurrencia las muchas mujeres bonitas que asistieron.

Después de la lucida interpretación del juguete cómico «El paraiso de Lola» y el diálogo baturro «Diez minutos de descanso», se bailó á los acordes de una rondalla.

#### El Pensamiento

Era completamente imposible penetrar en el espacio local que ocupa esta acreditada sociedad; tal era la inmensa concurrencia.

El cuadro de declamación puso en escena el grandioso drama de Dícanta «Juan José», mereciendo sus intérpretes los mayores elogios de la concurrencia, y siendo sumamente aplaudidos.

Al compás de una escogida banda de música se organizó un animado baile, que duró largo rato.

#### El Paular

También en esta sociedad se puso en escena el gran drama «Juan José», que fué muy bien hecho por el cuadro de declamación.

Después hubo baile. La función se vió muy concurrida.

#### El Paraiso

Las obras puestas en escena en tan populoso baile, fueron interpretados con acierto.

Los aficionados al arte de Talía recibieron aplausos.

Organizóse después de la función un baile.

### Instrucción pública

#### Presupuestos

Se han recibido en la Junta provincial los presupuestos escolares de Berny de Porreros, Torreiglesias, Fuente el Olmo de Iscar, Ituro, Madrigrera, Lastras del Pozo, Adrada de Pirón, Garcillán y Mozoncillo.

#### Posesiones

En concepto de maestros interinos, se han posesionado de las escuelas de Nieva y Pascuales, respectivamente don Anastasio del Real y doña Juana García Conde.

#### Título

Se ha recibido en la Secretaría de la Junta provincial, un título de Veterinario expedido por la Escuela de Madrid, á favor de don Simón Herranz Montalvo.

#### Material

El Habilitado del partido de Septilveda, D. Eloy Luengo, ha hecho efectivo el libramiento importe del material de las escuelas de aquel partido, correspondiente al cuarto trimestre.

### Teatro Miñón

Cerca de las seis de la tarde dió principio ayer la función en el Teatro Miñón.

Con esta función es probable, que la empresa consiguiera resarcirse de la poca entrada de la noche anterior,

pues ayer presentaba la sala un buen aspecto, por estar ocupadas todas las butacas y casi todos los palcos y muy nutrida entrada general.

Los actores, animados con la buena entrada trabajaron con entusiasmo.

En «El mozo cruo», obra ya conocida en Segovia, trabajó como siempre con mucha sal en el papel de organillero la Sra. Loza, quien se vió obligada por los aplausos á repetir los completos del tango del Cangrejo.

También agradó al público la labor de las señoritas Fernandez y Urrutia y los señores Muro, Serrano, Banquells y Julián.

«La vendimia», zarzuela graciosa por los equívocos y confusiones á que dan lugar las palabras de una enredadora comadre, se estrenó anoche en este teatro, resultando muy del agrado de los espectadores.

En la interpretación de esta obra estuvo muy bien la señora Gallardo sin desmerecer de su trabajo el de la señora Loza y Blanca Urrutia.

Muro, hecho un temible anarquista y Julián, Banquells, Serrano y Fararín, agradando en sus papeles cuanto podían.

Terminó la función con la segunda representación del «buñuelo» político ¡«M' haceis de reir D. Gonzalo!» en el que los autores de la letra Sres. Gereda y Soler lo mismo que los de la música, Calleja y Lleó, han conseguido con poco esfuerzo hacer que el espectador pase un rato entretenido.

Como esta parodia estuvo anoche tan bien interpretada como la primera vez que en el Miñón se ha puesto en escena, nos limitamos á reiterar el aplauso que dimos á los actores, debien consignar que el público pidió también esta vez la repetición del dúo cantado por la Sra. Loza y Muro.

#### Función para hoy:

A las ocho y media, «Los zapatos de charol», «Las estrellas» y «Doloretas».

### SUETOS

Ha ingresado en el cuerpo de Telégrafos, después de lucidos ejercicios, el joven don Roque Herrero Tejedor, hijo de nuestro querido amigo el ilustrado médico de Nava de la Asunción, don Gabino.

Sea enhorabuena.

#### En el Seminario

En las primeras horas de la noche de ayer se celebró en el Seminario Conciliar de esta ciudad la velada que oportunamente anunciamos.

Algunos alumnos de aquel centro de enseñanza, aficionados al arte de Talía, representaron con gran propiedad los bonitos juguetes cómicos denominados «El señor Gobernador» y «Los asistentes».

A la velada asistió gran número de distinguidas personas de esta capital.

#### Juzgado municipal

##### Registro civil.

Se ha inscripto el nacimiento de Teodoro Otero de Frutos.

#### Autorización

Se ha concedido por el Gobierno de esta provincia á don Angel Palido la correspondiente autorización para remitir á Eibar, dos escopetas de fuego central.

#### Juventud republicana

##### de Segovia

Mañana domingo, á las cinco de la tarde, tendrá lugar la inauguración del Centro de esta Juventud, en su domicilio social calle de San Francisco, núm. 86, planta baja.

#### Palomas robadas

El vecino de Aldes del Rey, Mariano Vallejo Escorial, ha participado á la autoridad, que del primero al seis del corriente le ha sido fracturada la cerradura de la puerta del palomar que posee en el sitio denominado «Prado Redondo» sin que pueda precisar qué número de palomas le han quitado.

De las gestiones hechas por la guardia civil, no se ha conseguido averiguar quien ó quienes sean los autores del robo.

#### Circular

En el «Boletín oficial» de esta provincia, correspondiente al día de ayer, aparece una circular de la Subsecretaría de Instrucción pública, interesando de los maestros la pronta remisión al señor Inspector de un estado de sus escuelas respectivas, conforme al modelo inserto en el mismo «Boletín».

Como dichos estados han de ser remitidos á la Subsecretaría, antes del 15 del próximo Enero, con el informe del Inspector, deben cumplimentar los maestros este servicio, á la mayor brevedad.

#### Pastoreo

Ante el Juzgado municipal de San Ildefonso han sido denunciados los vecinos de La Pradera, José García, Baltasar Fernández, Isidoro Benito y Joaquín Armengol, por tener reses cabrias de su propiedad pastando abusivamente en el taller de «Navaleaz».

#### Música

Mañana de tres á cinco de la tarde interpretará la banda de música de la Academia de Artillería en el Paseo del Salón, el programa siguiente:

##### Primera parte

Polifago, Paso doble.—Contreras. Despachas, Polka.—Sellenik. Oriental, Danza.—Vicent.

##### Segunda parte

Claveles y Agua, Completos y tango.—Romo.

Un día de fiesta, Overtura.—Sanglois.

Bohemios, Paso doble.—Vives.

#### Casa de socorro

A las diez y media de la noche de ayer se presentó acompañado de varios guardias de seguridad, Bernabé Llorente, de 28 años de edad, domiciliado en la calle de la Victoria, número 2, con una herida pequeña contusa en el labio superior, leve, ocasionada por varios individuos en riña.

Después de curado pasó á su domicilio.

#### Pérdida

Ha desaparecido en el día de ayer del ferrial del pueblo de Turégano, una res vacuna de la propiedad de don Vicente Ramondo, de Sanquillo de Cabezas; tiene las señas siguientes: Pelo negro con un asta más baja que la otra y año y medio.

Se ruega á la persona que sepa su paradero se lo comunique á su dueño en dicho Sanquillo, el que le gratificará.

Cura el estómago é intestinos el *Élixir Vida Estomacal* del Dr. Sacristán.

Venta en todas las farmacias.

### Alcance de Madrid

(Por teléfono)

2'40 tarde

#### Junta borrascosa

El Colegio de abogados de la Corte ha celebrado hoy una junta para hacer la clasificación de cuotas.

Las discusiones han sido muy agrias y de ellas han resultado varias cuestiones personales.

#### Comisión

Hoy ha visitado al ministro de Hacienda, Sr. Salvador, una Comisión de la Diputación provincial de

Barcelona con objeto de recabar del Ministro la correspondiente autorización para realizar un empréstito.

La Comisión salió altamente satisfecha de la acogida dispensada por el Sr. Salvador.

### Combinación de gobernadores

El conde de Romanones ha manifestado que en breve llevará á cabo una combinación de Gobernadores, en la cual solo entrarán cuatro Gobiernos.

La extensa combinación que había anunciado la deja aplazada hasta el próximo mes de Enero.

#### Protesta de los castellanos

Mañana se espera en Madrid á una numerosa comisión de Valladolid que en representación de Castilla, viene á protestar ante el Gobierno por el proyecto de gravación arancelaria á los trigos.

#### La cuestión escolar

El ministro de Instrucción pública, ha manifestado hoy que espera quede solucionado en estos días el conflicto escolar.

#### Promesas de Gasset

Hablando con los periodistas, el ministro de Fomento Sr. Gasset, ha dicho que para la próxima semana, se dará trabajo á todos los obreros de España.

Con este objeto ha conferenciado ya con los representantes de todas las Compañías ferroviarias y otras de gran importancia.

#### Posesiones

Esta mañana han tomado posesión de sus cargos de Consejeros de Estado, los señores Lopez Puigcerver y marqués de Aguilar de Campó.

#### La alcaldía de Barcelona

El Gobierno ha expresado su propósito de confiar la alcaldía de Barcelona á una persona agena por completo á la política.

### Las Cortes

#### Congreso

El diputado Sr. García, sostuvo una interpelación sobre los asuntos de Almería en la que intervinieron los señores Romanones y Soriano.

Este diputado hizo presente, que el local de la Audiencia de Valencia se halla ruinoso y es preciso atender con interés este asunto.

También pidió al Gobierno que manifieste su opinión con respecto al nuevo Gobernador de Barcelona, entrando en comparaciones con el conde de Santa Coloma, quien dejó fatal recuerdo de su paso por aquel Gobierno.

El conde de Romanones contestó que del duque de Bivona se espera una acertada gestión.

#### Senado

Abierta la sesión juró el cargo el Sr. Cano Aldama.

El Sr. Navarro Reverter, anunció una interpelación respecto al tratado Comercial con Suiza, la cual le fué aceptada para el lunes.

El senador Sr. Roda, en nombre de la Comisión que entiende en el asunto referente á Pósitos, retiró su dictamen para presentar uno nuevo.

G. Cano.

### Consulta Médico-Quirúrgica

POR

**D. Martín Hurtado**

CANTALEJO

Instrumental moderno para ejecutar toda clase de operaciones de la Cirujía rural.

Los viernes contará este consultorio con la cooperación y asistencia de los distinguidos profesores D. Luis Montalbán y D. Emiliano Gómez Palacios.